Date: 24/10/2013 Pays: FRANCE Page(s): 4 Diffusion: (3900)

Périodicité : Hebdomadaire

Surface: 31 %





PREMIER BILAN / Côté Ardèche, les trois AOC des côtes-du-rhône septentrionaux ont achevé leurs vendanges. Premier bilan plutôt positif, malgré les inquiétudes qui ont jalonné la campagne.

Les côtes-du-rhône septentrionaux s'en sortent plutôt bien

es vendanges sur le nord Ardèche se sont terminées en fin de semaine dernière. La majorité des parcelles ont pu être ramassées avant les grosses pluies, ce qui a permis de maintenir un bon état sanitaire des raisins et de réaliser les vendanges dans de bonnes conditions. Après une année 2011 qualifiée d' « exceptionnelle », tant en volume qu'en qualité et une année 2012 « cohérente par rapport aux objectifs de rendements des appellations », l'année 2013 s'annonce « inférieure en volume avec des grappes plus petites et un rendement en jus plus faible » commente Marc Ouvrier du syndicat général des côtes-du-rhône.

AOC saint-péray

Les vendanges ont démarré entre le 20 et 25 septembre pour les blancs pétillants alors qu'elles n'ont débuté qu'au mois d'octobre pour les vins tranquilles. Avec un décalage de trois semaines par rapport à la normale, elles se sont naturellement terminées autour du 12 octobre. Les conditions climatiques favorables ont permis de réaliser les vendanges dans de bonnes conditions avant les pluies de la semaine dernière. Au niveau du volume, après une année convenable en 2012, autour de 35 à



Le premier bilan des vendanges est assez satisfaisant sur le nord Ardèche.

40 hectolitres / hectare, la récolte 2013 « sera inférieure à l'an passé, sans que l'on puisse encore dire à quel niveau » explique Benoît Nodin, président du syndicat des vignerons de saint-péray. Le mois de septembre ensoleillé a néanmoins permis une lente et belle maturation du raisin qui, a priori, sera bénéfique au millésime 2013.

AOC cornas

Les vendanges en AOC cornas se sont terminées pour les parcelles les plus tardives le week-end dernier. Dans l'ensemble, « *les vendanges se sont bien pas*- sées » annonce Jacques Lemenicier, président du syndicat des vignerons de l'AOC cornas. La qualité sanitaire des baies est restée correcte jusqu'au bout, même s'il a fallu « jongler avec les pluies de la dernière semaine » ajoute-t-il. Le volume est en baisse de l'ordre de 20 % en moyenne mais, en terme qualitatif, « les premières vinifications montrent une belle couleur rouge grâce à un mois de septembre qui a favorisé la synthèse des polyphénols, un degré (entre 12 et 13) qui n'est pas aussi bas que ce que nous avions prévu et une acidité correcte » conclut le président.

AOC saint-joseph

En saint-joseph, les vendanges ont démarré le 5 octobre et se sont achevées la semaine dernière. « 2013 a été une année de forte inquiétude pour les vignerons, avec un printemps pluvieux et tardif et un décalage de l'ensemble du calendrier. Mais, nous avons eu la chance d'avoir un mois de septembre estival qui nous permet d'obtenir une très belle qualité » confie Joël Durand, le président de l'AOC saint-joseph. Par contre, même s'il est trop tôt pour dire dans quelle proportion, les volumes sont, comme ailleurs, en retrait. « Certains secteurs ont notamment été touchés par la grêle. Ailleurs, il a pu y avoir aussi quelques phénomènes de coulure sur des parcelles de vieilles vignes » indique le président. Mais Joël Durand se veut optimiste: « En 2013, comme en 2012, le vignoble saint-joseph est béni des dieux par rapport à d'autres vignobles. Ce n'est peut-être pas la meilleure période que nous ayons vécue, mais compte tenu des difficultés que rencontrent certains de nos collègues, l'AOC saint-joseph se porte plutôt bien. Même si nos volumes sont en légère baisse, nous disposons d'une très belle qualité, qui permet à nos vins d'être reconnus ».

C.Diebolt et S.Sabot